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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Jugend und Sport der Gemeinde 

Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 20.11.2019 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:13 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jörg Behrmann CDU    
Herr Erhard Ebert SPD    
Frau Gesche Lienau CDU    
Herr Manfred Lüders FWH  als Vertreter von Sil-

ke Ohage 
 

Herr Alexander Mrosk FWH    
Herr Frank Rafael CDU    
Herr Daniel Rau FWH  stv. Vorsitzender  
Frau Angela Ruland CDU    
Herr Nils Scharrel CDU    
Frau Christel Schwichow SPD  Vorsitzende  

Außerdem anwesend 
Frau Kim von der Reith Betreuerin Ju-

gendtreff Heist 
  

Beratende Mitglieder 
Frau Christiane Lohse Vertreterin des 

TSV Heist 
  

Protokollführer/-in 
Frau Andrea Serk    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Frank Bartsch CDU    
Frau Silke Ohage FWH    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 04.11.2019                einbe-
rufen. Die Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung kei-
ne Einwendungen erhoben werden. 
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Der Ausschuss für Jugend und Sport der Gemeinde Heist ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Bericht "Jugendtreff Heist" 

  

 4.  Bericht des TSV Heist 

  

 5.  Haushaltssatzung 2020; hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Ansätze 
Vorlage: 0869/2019/HE/BV 

  

 6.  Verschiedenes 

  

 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
 

  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Wortmeldungen.  
 

  
  
  
  
zu 3 Bericht "Jugendtreff Heist" 
  

Frau von der Reith teilt mit, dass es am 15.10.19 seit langem mal wieder 
zu Vandalismus am Jugendhaus gekommen ist. Es waren kleine Schmie-
rereien und ein Hakenkreuz an der Fassade zu finden. Frau von der Reith 
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hat keine Polizei eingeschaltet, aber die Gemeinde informiert und Fotos 
erstellt. Die Schmierereien hat sie mit Spraydosen übergemalt. 
 
Anfang Oktober haben Unbekannte den Mülleimer vom Sportplatz neben 
das Jugendhaus gestellt und Zeitungen darin angezündet. Frau von der 
Reith konnte den Brand löschen und hat auch alles wieder beseitigt. Ihr 
Vorschlag wäre, einen neuen Mülleimer am Sportplatz anzuschaffen. 
 
Der Weg und auch rund ums Jugendhaus ist sehr dunkel. Daher wünscht 
sich Frau von der Reith Bewegungsmelder, die direkt das Außengelände 
und das Haus beleuchten. Schön wäre auch ein Lichtmast, der den Bas-
ketballplatz und den Sportplatz ausleuchtet. Gerade in der dunklen Jah-
reszeit können diese Außenaktivitäten aufgrund der schlechten Lichtver-
hältnisse nicht genutzt werden. 
 
In letzter Zeit sind häufiger Löcher in der Hausfassade aufgetreten. In ein 
Loch haben Unbekannte eine klebrige Substanz geschmiert. Die Fassade 
müsste überprüft werden. 
  
Ebenso die Platten unterhalb des Basketballplatzes. Die Verletzungsge-
fahr ist dort groß, da viele Platten schief hoch stehen. 
 
Am 05.11.19 waren gemeindliche Vertreter aus Moorrege vor Ort. Sie ha-
ben sich den Jugendtreff angesehen und sich über die Arbeitsweise infor-
miert. 
Es kam der Vorschlag, einen sogenannten Jugendbeirat ins Leben zu ru-
fen. Schön wäre es, wenn man Kinder und Jugendliche aus dem Dorf an 
einen Tisch einlädt, um sich dann ein Meinungsbild zu verschaffen. Der 
Ausschuss wird die Vereine wie Feuerwehr und Sportverein einladen, um 
eventuell einen Jugendbeirat zu finden. Die Arbeit sollte auf freiwilliger Ba-
sis sein und gemeinsam stattfinden. Die Jugendlichen sollen durch das 
Gremium ihre politische Meinung oder Wünsche zu den gemeindlichen 
Belangen äußern können.  
Der Jugendtreff hat das erste Mal an der Nacht der Jugend teil genom-
men. Der Jugendtreff war den Abend bis 22.00 Uhr geöffnet. Am 
24.04.2020 findet die Veranstaltung mit Unterstützung der Kreisverwaltung 
erneut statt. Dann soll auch ein Discobus zu anderen Jugendtreffs in der 
Umgebung fahren. 
 
Seit dem 08.11.19 ist ein Interview mit dem Schulauer Tageblatt online. 
Frau von der Reith hat sich daran beteiligt, es ging um das Thema “Groß-
werden auf dem Land”. 
 
Der Jugendtreff möchte Werbung machen. Frau von der Reith wird Plakate 
an die Gemeinde geben, damit diese in den Schaukästen verteilt werden. 
Frau Lohse vom TSV wird Plakate in der Geschäftsstelle aushängen. 
Ebenso wird Frau von der Reith die Grundschulen in Heist und Moorrege 
und die Gemeinschaftsschule in Moorrege kontaktieren. 
 
Die Bereitstellung eines Hotspots im Jugendhaus sollte angedacht werden. 
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Die Kreisverwaltung unterstützt die Jugendhäuser im Hinblick auf den Ju-
gendschutz. Der Hotspot sollte nur während der Öffnungszeiten aktiv sein. 
Herr Lüders schlägt vor, dass sich Frau von der Reith mit Wilhelm Tell als 
Sponsor in Verbindung setzt. 
 
Der Frauentreff Elmshorn hat verschiedene Präventionsangebote zum 
Thema sexuelle Gewalt an Mädchen. Der Jugendtreff Heist wird sich da-
ran beteiligen. Frau von der Reith wird Wünsche, Anregungen von den 
Kindern sammeln und diese dann zusammen mit dem Frauentreff Elms-
horn aufarbeiten.    
  
 

  
  
  
  
zu 4 Bericht des TSV Heist 
  

Frau Christiane Lohse teilt mit, dass das Jahr 2019 für den TSV Heist 
recht erfolgreich war. Der Raiba-Cup verlief ohne Beanstandungen, es 
wurden neue Jugendfußballtore und ein neues großes Trampolin ange-
schafft. 
 
Der Turntag, welcher zum zweiten Mal stattgefunden hat, wurde sehr gut 
angenommen. In der gesamten Turnhalle war eine Turnlandschaft für Kin-
der bis ca. 6 Jahre aufgebaut. In der Cafeteria gab es etwas zur Stärkung. 
Es sind auch Kinder willkommen, welche keine Vereinsmitglieder sind. 
 
Zwei neue Kurse sind gerade gestartet, Zumba und Kindertanz. 
 
Zwischenzeitlich sind drei Gruppen (Handball und Rhönrad) aus Moorrege 
in der Sporthalle untergekommen. Das Dach der Sporthalle in Moorrege 
wurde saniert. Nachbargemeinden untereinander sollten zusammen hal-
ten. 
 
In 2020 müssen unbedingt die Umkleiden und Gänge der Turnhalle weiß 
gestrichen werden. 
  
Die Anlage Hamburger Straße macht weiterhin Probleme. 
Es ist bisher nichts weiter passiert, es muss aber dringend Abhilfe ge-
schaffen werden.  
Der Artikel in der Presse über den Zustand der Sportanlage wurde ohne 
Wissen des Vorstands verfasst. Herr Behrmann war selber vor Ort und hat 
sich über den Zustand der Duschen ein Bild verschafft. Es mangelt an der 
Kommunikation zwischen dem Vorstand, der Trainer und der Gemeinde. 
Es wurden in der Vergangenheit Vorschläge gemacht, doch es kam nie zu 
einem Gesprächstermin. Die Gemeindevertreter wissen nicht, was der 
Sportverein möchte.  
Es ist sinnvoll, alle an einen Tisch zu setzen, um Ideen zu sammeln und 
das Vorhaben in die Wege zu leiten. Der TSV wird zu einem Termin im 
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Januar 2020  einladen. Dort muss dann ein Konzept erstellt werden, um 
zur neuen Sitzungsperiode weiter über die Vorgehensweise zu entschei-
den. An der Besprechungsrunde sollen ca. 10 Personen teilnehmen. Wün-
schenswert sind Vertreter aus jeder Fraktion, dem Finanzausschuss und 
dem Jugend- und Sportausschuss. Seitens des TSV sollten Vertreter aus 
der Fußballsparte anwesend sein.  
 

  
  
  
  
zu 5 Haushaltssatzung 2020; hier: Beratung über die für den Ausschuss 

relevanten Ansätze 
Vorlage: 0869/2019/HE/BV 

  
Der Vorsitzende vom Finanzausschuss, Herr Behrmann, teilt mit, das im 
nächsten Finanzausschuss am 09.12.2019 alle Ansätze der Gemeinde 
Heist besprochen werden. Wer Interesse hat, sollte dazu kommen und dort 
einzelne Fragen stellen.  
Frau Schwichow fragt an, ob die Beträge, welche in 2019 zur Verfügung 
gestellt wurden und im gleichen Jahr nicht verbraucht worden sind, auto-
matisch ins nächste Jahr übernommen werden. Herr Behrmann gab an, 
dass es auf den Einzelfall ankommt.  
Herr Behrmann bittet die Anwesenden vom Jugendtreff und Sportverein, 
dass diese immer im Herbst die Mittelanmeldungen für Investitionen ange-
ben sollten. Dann werden diese Gelder auch bei den Haushaltsberatungen 
für den nächsten Haushalt berücksichtigt. 
Es wird sich darauf geeinigt, dass sowohl der Jugendtreff als auch der 
Sportverein immer in der 3. Sitzung (August/September) formlos die Mit-
telanmeldungen für das kommende Jahr abgeben.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Jugend und Sport nimmt die für den Ausschuss 
relevanten Ansätze zur Kenntnis.  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Verschiedenes 
  

Frau von der Reith bittet darum, die Sitzungen nicht auf einen Mittwoch zu 
legen, da sie dort den einzigen kurzen Arbeitstag hat. Die Sitzungstermine 
für 2020 stehen schon fest. Lediglich die Sitzung im November findet am 
Mittwoch statt, alle anderen am Montag. 
 
Manfred Lüders teilt mit, dass in den nächsten Wochen die letzten drei 
Parkplätze auf dem Parkplatz der Sporthalle gesperrt sind. Der Bürgersteig 
an der Hauptstraße wird erneuert. Die Baufirma benötigt die Parkplätze für 
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das Abstellen von Baumaterial und für die Maschinen.  
 
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 27.11.2019 

 

 
   

(Christel Schwichow) 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

(Andrea Serk) 
Protokollführerin 
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